



Association Maurice Schumann

Siège : Cercle Militaire, 7 rue Léon Salembien - 59200 TOURCOING



BULLETIN DE LIAISON n°10 (07-04)

Le mot du président

MAURICE SCHUMANN, "le bien connu"

Quand, au cours des différentes manifestations ou rencontres, nous nous présentons comme faisant partie de l'Association Maurice Schumann, la réaction des interlocuteurs est presque toujours la même : « Maurice Schumann ! J'ai bien connu, il a remis une décoration en... à... ; il est intervenu pour la construction d'une salle d'éducation physique... d'un jardin d'enfants ; il m'a envoyé un mot sympathique... etc... etc... »

Même si ces personnes n'adhèrent pas à notre association, elles ont conscience de ce qu'était Maurice Schumann, c'est-à-dire la marque qu'il a laissée auprès des uns et des autres. Ceci m'est confirmé par ce que me disait récemment Madame Lucie Schumann qui reçoit continuellement des lettres concernant son mari : « Maurice est toujours présent à l'esprit des gens, comme si c'était hier ».

L'un de nos buts est de transmettre ces qualités humaines aux jeunes générations et nous ne pouvons que nous réjouir lorsque, au cours de nos conférences ou exposés, nous avons devant nous un jeune public intéressé et motivé.

F. DELANNOY

Un regret : il semble que Maurice Schumann ait été totalement absent des émissions télévisées et de la presse régionale lors de la commémoration du 60^{ème} anniversaire du Débarquement.

CONCOURS DE LA RÉSISTANCE ET DE LA DÉPORTATION 2004

Ont été récompensés :

ÉMILIE DUPONT

FABIEN DEROUBAIX

du Lycée Sainte-Claire de Lille.

La cérémonie solennelle de Remise des prix a eu lieu le Mercredi 23 juin dans la salle des fêtes de la Préfecture du Nord à Lille. L'Association leur a offert un voyage à Paris avec visite du Mont Valérien.

A COMINES

Expositions en septembre :

- La libération de Comines
- Les grandes figures de Comines

L'Association présente des photos et des panneaux.



Cotisations : Avez-vous réglé votre cotisation pour l'année 2004 ?

SORTIES

- Le jeudi 11 septembre à PARIS avec le Souvenir Français (Invalides, bateau-mouche, réanimation de la flamme à l'Arc de Triomphe). Contact : M. KESTELOOT - 253 rue A. Bonte - 59130 Lambersart
- le dimanche 3 octobre au CHEMIN DE DAMES et à LAON avec l'Association de la Stèle Charles de Gaulle. Places limitées. Bulletin à envoyer à F. Delannoy

Le 18 juin, "**HONNEUR ET PATRIE**"

Soirée conférence

"Hommage à Maurice Schumann"

avec Jacques Legendre qui nous parlera de «L'Élu du Nord»

et Térèse Bonte qui fera une conférence «Genèse d'une voix»

RAPPEL

Pièce de théâtre de Madame HESPEL, *La Nuit du dernier message* évoquant le débarquement en Normandie. Contact : Mme Hespel : 03 20 84 27 76.

CENTRE DE DOCUMENTATION

à la Médiathèque de Tourcoing

Photocopies de documents prêtés par le père Léon TRENTÉSEAU, aumônier à Camberley (50 km de Londres) de 1940 à 44 (notes de service de De Gaulle, émissions de radio de M. Schumann...) Une "mine" pour mieux connaître les FFL.

Rappel : L'Association accepte tout document sur Maurice Schumann.

DEUX MUSÉES A VOIR !

- à Tourcoing, le *musée dit du «5 juin - message VERLAINE»*, bunker de commandement de la 15^{ème} armée allemande, situé au sud de la ville, avenue de la Marne, sur la propriété des anciennes maisons de "maître" et où ont été captés et bien interprétés les vers de VERLAINE : «Les sanglots longs...» annonçant le débarquement. Ce musée a été inauguré en 1991 par Maurice Schumann. On y trouve 13 salles aménagées ainsi que des saynètes et une exposition annuelle sur un thème précis. Il est ouvert les premier et troisième dimanches de chaque mois au public et sur demande pour les groupes.
- à Bondues, le *musée de la Résistance Nord-Pas-de-Calais* au Fort de Bondues où ont été fusillés, entre mars 43 et mai 44, 71 résistants dont 68 ont été identifiés. C'est en hommage à ces fusillés que l'Association "Souvenir des Fusillés du Fort de Bondues" a mis en place le musée destiné surtout aux jeunes, musée inauguré en 1997 avec la participation de Maurice Schumann. Il est visité par les élèves de l'enseignement élémentaire et surtout par ceux des collèges et des lycées dans le cadre du concours de la Résistance et de la Déportation. Le musée est ouvert le premier dimanche de chaque mois et toute la semaine aux groupes qui le demandent.

A NOTER : La participation de notre association à l'exposition sur les Forces Françaises Libres élaborée par le professeur chargé du service éducatif.